

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la
Administración, calle del Rubio, núm. 23, que
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX. NUM. 3,068 DE LA MAÑANA.

MADRID, DOMINGO 8 DE JULIO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no publicó real decreto alguno de interés general.

El señor obispo de Vitoria, por acta fecha 4 del actual, ha hecho cesion canónica al Estado de los bienes del clero de su diócesis, cumpliendo lo estipulado en el convenio adicional al concordato de 1851.

El día 22 de mayo último fundó en Manila, procedente de Hong-Kong, la goleta *Animoso*, conduciendo la correspondencia expedida en esta corte en 6 de marzo anterior.

Ha sido nombrado interventor del tercio naval de Santander el oficial primero D. Ladislao Baamonde y Ortega.

En fin de marzo último quedaron en el hospital militar de Fernando Poo 3 enfermos; durante el mes de abril entraron 25 y salieron con alta 20, sin que ocurriera ninguna defunción. La existencia, pues, de enfermos en 30 de abril era de 8 militares.

La dirección general de instrucción pública, de conformidad con el parecer de la real academia de la Historia, ha dispuesto su cribarse por 100 ejemplares del *Diccionario general de bibliografía española*, que publica D. Dionisio Hidalgo, con cargo á la partida correspondiente del presupuesto del ministerio de Fomento.

Se ha dispuesto de real orden para que sirva de medida general y de conformidad con la mayoría de las secciones de Hacienda y Gracia y Justicia del consejo de Estado, la exención del impuesto de hipotecas por las cantidades en metálico dejadas en testamento por vía de limosnas á los pobres, ya lo sean genéricamente para que se distribuyan entre los mismos, ya se verifique designando las personas y el tanto que ha de entregarse á cada una de ellas.

Por real orden, expedida por el ministerio de Marina, se dispone que entre en número el capitán de navío D. Victoriano Sanchez y Barcáiztegui, promoviendo á capitán de fragata al teniente de navío D. Vicente Seijas y Heceeta, y á este empleo al alférez D. Miguel Liano y Fernandez.

Segun los telegramas oficiales recibidos en Madrid, ayer ha llovido en Bilbao, Burgos, Leon, Lugo y San Sebastian.

El domingo por la tarde, segun un periódico de Barcelona, se estaba representando en el teatro de la Zarzuela de dicha capital la titulada *En las astas del toro*, y en una de las escenas, al parodiarse varios lances de una corrida, un actor involuntariamente atravesó la pierna de su compañero por haberle caído de las manos la silla con que se defendía. El pobre herido perdió mucha sangre, y tuvo que suspenderse el espectáculo, produciendo tan lamentable desgracia una dolorosa impresion á los espectadores hasta el punto de que algunas señoras se desmayaron.

Al llegar á Sarriá el tren que salió de Barcelona á las ocho y media de la mañana del jueves, en el momento en que el conductor abría la portezuela de uno de los departamentos del coche de 1.ª clase, ha observado que el pasajero que iba en él estaba ensangrentado y tenía un charco de sangre á sus pies. Preguntándole por la causa de aquella gravedad, ha contestado que se le había disparado un revolver que llevaba en el bolsillo, hirándole cerca de la sien derecha. Habiéndole llevado á la estación del mencionado pueblo de Sarriá, el señor administrador se ha apresurado á procurar todos los auxilios que su estado reclamaba.

En el barranco de Aguas (Alicante) ha sido hallado un cadáver de persona desconocida. Constituido el juzgado competente en el sitio designado, se encontró un efecto un hombre que había sido arrojado por las olas, en estado de completa descomposicion, y que se calculó habría estado en el agua lo menos quince días.

En el *Euscalduna* de Bilbao leemos lo siguiente:

Con la más viva satisfaccion ponemos en conocimiento de nuestros lectores que nuestro distinguido amigo el señor D. Antonio María de Murua y Gaitan de Ayala ha cumplido la honrosa mision que le encomendara la junta general de Vizcaya, poniendo á los pies de Su Santidad el respetuoso mensaje de gratitud y amor rendido á nombre del Señorío por todos sus representantes congregados so el árbol de Guernica.

El día 20 del próximo pasado junio se dignó el Padre comun de los fieles recibir al comisionado de Vizcaya, y después que este desempeñó su encargo el amantísimo Pio IX le expresó cuánto apreciaba los sentimientos filiales de la católica Vizcaya; obteniendo el Sr. Murua la altísima honra y apreciabilísima gracia de recibir la bendicion Papal para sí, la diputacion del Señorío, los apo-

derados de los pueblos y los vizcaínos todos que en momentos tan criticos han rendido á Su Santidad la fiel expresion de sus sentimientos católicos.

En la junta de Vizcaya celebrada el 4 so el árbol de Guernica se leyó una mocion suscrita por gran número de apoderados, pidiendo un voto de gracias á los marinos del Callao; la apoyo el Sr. Loredano en un magnifico discurso que fué escuchado con gran interés, y pasó á una comision con el carácter de urgente para que proponga las gracias que por este concepto se deban otorgar.

Reunida de nuevo la junta se aprobó por unanimidad declarar hijo adoptivo de Vizcaya al Sr. Mendez Nuñez, con asiento de distincion en el banco de los padres de provincia. Al Sr. Lobo hijo adoptivo y asiento entre los apoderados; á los demas comandantes de los buques un solemne y muy especial voto de gracias. A los marinos vascongados un diploma de honor, y al herido natural de Portugalete que se le recomienda muy especialmente á la diputacion para un empleo en su carrera. A los demas marinos de la armada un espreivo voto de gracias.

Tenemos á la vista el primer número de *El Globo ilustrado*, periódico quincenal que publica el establecimiento tipográfico del B. nco Industrial, y que compete con los periódicos de la misma clase que ven la luz pública semanalmente en Alemania, Inglaterra y Francia. La baratura casi fabulosa de la suscripcion, teniendo en cuenta los dispendios que demandan publicaciones de este género nos hacen formar una idea ventajosa del grande éxito que ha de alcanzar *El Globo ilustrado* en toda España. Los grabados son muchos y excelentes; el texto redactado con esmero, y sus artículos interesantes.

En Córdoba se ha formado el proyecto de la instalacion de una sociedad con el título de *La Infantil Cordonesa*. Su objeto es dar educacion de música y declamacion á los niños de 6 á 12 años de edad, á fin de que adquieran la mejor instruccion para representar comedias y zarzuelas, dando algunos productos al asilo de mendicidad de dicha ciudad. Se cree con bastante fundamento que el conde de Hornachuelos, persona muy ilustrada, ha ofrecido su proteccion á los individuos de esta empresa filantrópica.

El ejército frances abandonará definitivamente el territorio mejicano en la época marcada por el gobierno; y así acaba de confirmarse por Mr. Drouyn de Lhuys en un despacho dirigido á Mr. Bigelow, ministro de los Estados-Unidos en Paris.

Escriben de Nápoles que en el Vesubio empiezan á notarse señales de una próxima erupcion. Durante el 21 del pasado el cono superior de la montaña ha estado coronado de una llama continua y brillante.

Durante el mes de diciembre próximo el poeta laureado inglés publicará una nueva obra titulada *Elaine* con ilustraciones del célebre dibujante frances Gustavo Doré.

Para la próxima temporada teatral anunciábase en Paris dos nuevas óperas cómicas, una de Auher y otra de Gounod. Esta última se titulará *El Cid*, siendo autor del libro Mr. Augusto Maquet.

Las Sras. Barbot y Pascal Damiani, y el Sr. Vialotti, que formaban parte de la *troupe* musical del teatro de Rossini, han salido de Madrid y dirigiéndose á varios puntos de Italia, Francia y Rusia.

El número de estaciones telegráficas en 1865 era en Francia de 953, que espidieron 3.042.394 despachos, de los que 2.473.747 fueron del servicio particular y 568.647 del oficial.

En el interior de Paris hay abiertas al público 44 estaciones, y en ellas se han espedido solo para el servicio interior de la poblacion un total, durante el año 1865, de 210.922 telegramas.

Las transmisiones de la estacion central francesa se elevan hoy á 12.559 por día.

Una de las compañías telegráficas de los Estados-Unidos ha resuelto unir con un hilo eléctrico á Pekin con Canton; de manera que tan pronto como se abra al servicio el telegrafo ruso-americano, podrá comunicarse con los diferentes puertos del imperio chino. El Dr. Magorran, inventor de un método que permite transmitir telegráficamente los innumerables caracteres de la lengua china, ha sido nombrado representante de la compañía para emprender inmediatamente los trabajos. Como por sus posesiones del Asia están interesadas en este proyecto Inglaterra, Francia, Portugal, Holanda y nuestra patria, la sociedad de explotacion tendrá un carácter internacional.

Como en Alemania Benedeck, ha caído en desgracia en Italia Lamarmora, á quien se atribuye el mal éxito de Custozza.

También en Austria se ha censurado mucho la incapacidad demostrada por el archiduque Alberto y el conde Clam-Gallas.

Parece que habrá en Praga una conferencia parecida á la de Villafranca.

Dícese que á Benedeck, enfermo, le sucede el príncipe de Lichstentein, que hoy manda en Hungría.

La *Independencia Belga* afirma que el 2 de julio, antes de la última batalla, el emperador de Francia escribió á Victor Manuel no empeñase lucha alguna en Italia, pues era probable la cesion de Venecia por el Austria.

Esto prueba que en Viena se estaba preparando el desenlace que ha tenido la cuestion austro-italica.

Hay quien fija el 1.º de agosto para la reunion del Congreso europeo en Paris. Otros temen dificultades del lado de Alemania.

Mientras se cree que la Prusia se anexionará los pequeños Estados del Norte, se dice ofrecera al Austria compensaciones en el Mediodía de Alemania á costa de los Estados que han tenido una conducta doble ó que la han dejado sola en los momentos del peligro.

En Paris ha causado viva emocion la noticia que habia circulado de una probable modificacion de la Constitucion del imperio.

La *France* dice que el 3 reunió el emperador algunos de sus consejeros para examinar, segun parece, las modificaciones que habian de introducirse en el pacto fundamental. Esas modificaciones, segun el citado periódico, serian las siguientes:

- 1.º Supresion de la discusion del Mensaje.
- 2.º Concesion al Senado y al Cuerpo legislativo del derecho de interpelacion.
- 3.º El ejercicio de este derecho estaria rodeado de formalidades reglamentarias y las interpelaciones no podrian tener lugar en el Senado si no estuviesen autorizadas por tres secciones de cinco, y en el cuerpo legislativo por cinco secciones de nueve.
- 4.º Se ampliaria el derecho de hacer enmiendas.
- 5.º Las peticiones relativas á las reformas constitucionales no podrian ser discutidas en el Senado sino con autorizacion de la mayoría de las secciones.
- 6.º Finalmente, las circulares electorales no deberian contener ataques á la Constitucion bajo pretexto de aspirar á su modificacion.

Tales son, segun la *France*, los elementos del proyecto de que se ocupa el gobierno francés, y sobre el cual ha llamado al emperador á su Consejo á deliberar.

Los periódicos de Sevilla consagran las más sentidas frases á espresar el sentimiento con que en toda Andalucía se ha recibido la noticia de la muerte del general Armero.

He aquí los términos en que describen el último tributo rendido á su memoria: «Ayer fué conducido á la última morada el cadáver del Excmo. señor capitán general de marina D. Francisco Armero, para cuyo acto vinieron á Sevilla los generales Pery, Izquierdo, el segundo jefe, oficialidad y fuerza de marina del departamento de San Fernando, y parte de la dotacion del navio *Reina Isabel II*.

El funeral se celebró á las nueve de la mañana en la iglesia parroquial de San Andrés, y terminado, se puso en marcha la comitiva; las calles de la carrera, desde la plaza de la ciudad parroquia hasta la puerta Real, estaban ocupadas por las tropas de la guarnicion.

Rompia la marcha del cortejo fúnebre una seccion de artillería rodada; detrás el mayor de plaza; seguian secciones de los diferentes cuerpos de la guarnicion, destinadas para hacer los honores de ordenanza; despues los niños y pobres del asilo, el clero, el cuerpo, que era conducido por soldados de marina; sobre el féretro se distinguian las insignias del alto cargo que desempeñó el finado.

El cuerpo acompañaba como escolta de honor las fuerzas procedentes de San Fernando y una seccion de infantería, con bandera enlutada y armas á la funeral, y despues el duelo, á cuya cabeza iban el Excmo. señor capitán general del distrito de Andalucía, el segundo jefe del departamento marítimo y otros. Cerchaban la comitiva un regimiento de caballería y numerosos coches, siendo los primeros el del finado y uno de la casa real.

El cadáver fué conducido al cementerio de San Fernando, en donde se le hicieron las últimas saivas y demás honores de ordenanza. Los señores general segundo cabo, teniente general Falcón, general Pery, y el brigadier comandante del tercio Sr. Osorio, llevaban las cintas del féretro, que correspondian por sus colores á las ordenes de San Hermenegildo, San Fernando, Carlos III, é Isabel la Católica, con que estuvo condecorado el general Armero. El pafio mortuorio lo conducian detrás dos oficiales de estado mayor de marina, uno del cuerpo administrativo y tres alféreces de navio, si no estamos equivocados, en representacion de los distintos cuerpos de la armada.

Habiendo terminado ya la investidura de grados académicos, han principiado

en la universidad Central las vacaciones hasta el próximo mes de setiembre, para cuya época podrán presentarse á examen los discípulos que han quedado ahora suspensos en sus respectivas asignaturas.

En vista del buen éxito que ha tenido y tiene el omnibus destinado á recorrer de continuo la linea entre el barrio de Pozas y el centro de Madrid, es creible que se consiguiera idéntico resultado estableciendo el mismo servicio desde la plaza de Chamberí á la Puerta del Sol. Así lo desean algunos vecinos del espresado barrio, á quienes hemos querido complacer haciendo esta indicacion.

Dice *La Italia* que desde hace algunos dias atraviesa el Mont-Cenis cierta cantidad de material de artillería. El mismo periódico añade que aun cuando la noticia provenga de origen fidedigno, la da con toda reserva. De ser cierto el hecho, como es improbable que la retirada artillería se dirija de Italia hacia Francia, resultaría que la artillería francesa es la que atraviesa el Mont-Cenis con direccion á Italia. Esta noticia tiene en efecto demasiada gravedad para no acogerla con prudente desconfianza.

El estado en que se encuentra el teniente coronel Sr. Canoas, del Castillo, es hoy mejor del que podia esperarse, atendiendo á que su herida ha sido de cierta consideracion, pues la bala le atravesó la pantorrilla izquierda y salió por entre los huesos tibia y perone, sin fracturarlos milagrosamente. Los médicos que le asistieron han fijado todavía cuando podrá abandonar la cama, si bien esperan que no tarde mucho en vista del buen estado de la herida.

La Europa de Frankfurt cree saber cuál es el plan de reforma federal proyectado por el Austria. Ese plan habria sido acordado en uno de los últimos Consejos de ministros, habiéndose estrellado la oposicion del conde Beterred en la firme actitud del conde de Mensdorff. La Dieta germánica continuaria funcionando como anteriormente, pero teniendo á su lado un Parlamento compuesto de una Cámara alta y otra baja.

El ducado de Nassau se ha adherido á la convencion telegráfica internacional de 17 de mayo de 1865 con fecha 4 de abril del corriente año. Esta adhesion fué admitida por el gobierno frances en nombre de todos los contratantes el 21 del mismo mes de abril.

El día 6 del pasado junio han desaparecido de la cár. el de Lora del Rio seis presos, los cuales son reclamados por el juzgado de aquella villa.

Segun hemos oido, tambien se va á formar en la plazuela de Santa Ana un jardin como los que hay en la Plaza Mayor, en la del Progreso, y en otros puntos de la poblacion.

Hemos visto con gran satisfaccion el «Cuadro sinóptico de los trabajos ejecutados desde 1857 á 1865 para el establecimiento del correo diario en las poblaciones de ayuntamiento.» Este trabajo honra extraordinariamente á su autor, el señor coronel geógrafo de la direccion de Correos, D. Francisco Lopez Fabra, que ha sabido ejecutarlo con una minuciosidad y un acierto que no pueden menos de merecer los más sinceros elogios de las personas inteligentes.

Y si el trabajo que nos ocupa nos ha satisfecho completamente en cuanto á su desempeño material y científico, mas aun nos ha complacido por las mejoras que pone de manifiesto. Segun de él resulta, en 1857 solo tenian correo diario 613 ayuntamientos; en 1.º de enero de 1866, lo tenian 7.364; el valor de los sellos de franquico espeditos en 1857, fué de 17.707,026 rs. y en el año próximo pasado ha ascendido á 38.200,499 reales; los impresos y periódicos satisficieron en el primero de dichos años, por franqueo y timbre, 1.143,488 reales, y en 1865 han satisfecho, por los mismos conceptos, 2.218,400 rs.

Por último, y este importantísimo dato es por demás digno de tenerse en cuenta, mientras en 1857 el correo costó al Estado 2.434,862 reales, en 1865 ha producido un sobrante, que importa reales 3.334,089.

Tan satisfactorio resultado se debe muy principalmente á la inteligente iniciativa del difunto Sr. D. Luis Manresa, que fué el director de Correos que inició la reforma que nos ocupa, cuyas huellas han seguido con tanta inteligencia como perseverancia los que le han sucedido en aquel puesto.

Uno de los oficiales que más se distinguieron en los sucesos del día 22 fué D. Federico Gomez de la Mata, teniente capitán del regimiento de Isabel II, que se presentó en el cuartel de la Montaña y se halló en la toma del de San Gil, fué herido despues en la calle de la Luna y falleció el día 24 en el hospital Militar. Este jóven oficial fué herido tambien en la guerra de Africa, donde ganó dos grados.

Ha salido en Orense el primer número de un periódico ilustrado con viñetas y figurines, titulado *El Amigo de Galicia*.

Hoy dará principio en la parroquia de San José la solemne novena á la titular de aquella iglesia, Nuestra Señora del Carmen. Todos los dias habrá manifesto por mañana y tarde, habiéndose encargado de la predicacion varios oradores distinguidos. El día 13 al anochecer se cantarán motetes, letanía y Salve á toda orquesta; con la misma solemnia se oficiará la misa al día siguiente, en cuya tarde, despues de la reserva, se hará procesion con la sagrada imagen, y el día 18 celebrará á sus espensas una funcion á la Virgen el señor cura propio de la misma parroquia.

El valiente brigadier Rey, segun dice un periódico, ha regalado al duque de la Torre la bandera que cogió á los rebeldes en la mañana del 22, al desalojarlos de la fuerte posicion de la plaza de Santo Domingo, donde les tomó seis piezas de artillería. El duque de la Torre ha estimado el obsequio en todo su valor, sabiendo lo mucho que tienen los militares entusiastas esta clase de recuerdos.

Por la vía de Nueva York se han recibido noticias de Chile y del Perú. El desdichado concierzo era cada día mayor en ambas repúblicas, y la opinion pública iba comprendiendo la funesta direccion dada á los negocios por sus respectivos gobiernos.

Respecto á modificaciones en las universidades, tenemos entendido que las de Madrid, Barcelona, Sevilla y Santiago conservarán sus seis facultades de derecho, teología, medicina, filosofía y letras, farmacia y ciencias.

Las demás que continúan tendrán algunas facultades con sus respectivas enseñanzas, segun el resultado que arroje la matricula de años anteriores, y la mayor ó menor aflicion á determinados estudios que se observe en los territorios donde se hallan establecidas. De manera que sin lastimar derechos adquiridos, se haga compatible la existencia de la mayor parte de los establecimientos superiores de instruccion con las necesidades apremiantes de la Hacienda y el voto de las Cortes.

La prensa portuguesa acusa resultadamente al duque de S. Idaña de promover la agitacion en el ejército. El rey habia llegado desde Cintra á Lisboa para presidir el Consejo de Estado.

Se esperaban medidas importantes. Ha muerto en Lisboa la duquesa de Terceira, viuda del ilustre mariscal de este nombre, hermana del duque de Loulé y camarera mayor de la reina.

La prensa europea atribuye la inmensa derrota de los austriacos, así á las admirables armas de Prusia, como á la incapacidad estratégica de Benedeck. Se le acusa de haber dejado invadir la Bohemia á los prusianos, cuando pudo darles batalla en Dresde y en las llanuras de la Silesia; de haber fatigado y diezimado á sus cuerpos de ejército en combates parciales, siempre contra fuerzas superiores; de no haber sabido impedir la reunion de los dos ejércitos enemigos, y de dar la batalla contra una masa inmensa, entusiasmada con sus parciales triunfos y la presencia del rey de Prusia, mientras sus tropas estaban fatigadas y demoralizadas.

Los prusianos se habrán apoderado fácilmente de la plaza de Josephstadt, que ha quedado á retaguardia del mariscal Benedeck, y desde allí podrán apoderarse de Koenigsgrätz, que no es plaza fuerte, y aun de Praga, cuya defensa consideraban ya muy comprometida los austriacos, antes de darse la batalla de Sudova.

La noticia de la cesion del Veneto y el nuevo aspecto en que ha entrado la cuestion europea, inspira á los periódicos españoles diferentes consideraciones.

La *Esperanza* da la voz de alarma ante las eventualidades que pueden ocurrir y dice:

«Dado el armisticio se viene al arreglo. ¿Cuál será ese arreglo? Dado ese arreglo, con la adquisicion del mearca austriaco, la bandera del catolicismo pierde la preponderante influencia de uno de sus más decididos mantenedores; y dada esta pérdida, ¿qué va á ser del Papa-Rey? ¿Qué de las nacion aliadas como Bélgica y Suiza? ¿Qué uso hará Napoleon de su prepotente supremacia? ¿Austria cede Venecia ó Venecia y Verona? ¡Ay! Los que se burlan de que Portugal llame su reserva á las armas, se fortifican en Oporto, limpie el polvo de sus Quinas y se disponga á lo que sobrevinir pueda, se burlan sin justicia, y sobre todo, se burlan sin juicio.»

A su vez *La Epoca* emite su opinion algo más confiada en los resultados del armisticio que se intenta, y adelanta su juicio respecto de acontecimientos que pueden sobrevenir.

«Es inaudable, dice, que por más que la suspension de las hostilidades pueda ya considerarse como un hecho, aun quedan por vencer inmensos obstáculos para asegurar la paz: muchas y muy difíciles complicaciones han de surgir antes de que llegue el anhelado instante de la conciliacion universal.»

«Entre tanto, añade *La Epoca*, creemos que puede asegurarse que los pequeños Estados están próximos á desaparecer.»

constituyéndose ó reorganizándose sobre sus ruinas grandes y poderosas nacionalidades. Esta es la tendencia de los tiempos presentes que parece triunfante. ¿Será la Europa por eso mas feliz? Mucho lo dudamos.

Dice un colega que si anteayer á última hora descendieron algo los fondos, fué porque escasea el dinero, pues de otro modo la subida que tuvieron á primera hora se hubiese mantenido.

El Pabellón Nacional volvió anteayer á ver la luz pública, allanadas las dificultades administrativas que han impedido por tres días su publicación.

El Diario Español dice que se calcula en 40 millones de reales la economía que se hace en los presupuestos de gastos con los descuentos de empleados.

La segunda junta general de Guipúzcoa celebrada el 3, acordó nombrar una comisión que saludiese á S. M. la Reina madre á su paso por aquella provincia.

A virtud de una anotación verificada por la representación de Ataurín en orden á las gracias concedidas por S. M. la Reina con motivo de su permanencia en Guipúzcoa en el verano último, á los que ejercían cargos oficiales del país, manifestó dicha representación que no trataba de dirigir cargo alguno sobre este punto á la diputación en residencia, sino que se pase el expediente relativo á este asunto á una comisión especial, de la que debe formar parte el señor asesor, á fin de que dé su dictamen en orden á la conducta que sobre el particular debe seguirse en lo sucesivo; y manifestando la diputación en residencia su conformidad en que así se verifique, encarga la junta á la villa de Azcoitia que proponga la comisión que entienda en la materia.

El aprovisionamiento para diez días de los siete cuerpos del ejército prusiano, actualmente movilizadas, exige 36,324 quintales de pan, 4,082 quintales de galleta, 5,838 quintales de arroz, 1,460 de sal, 973 de café, 97,664 de avena, 26,290 de trigo, 30,072 de paja; además 2,316 buyes, que producen 4,375 quintales de vianda. Cada cuerpo de ejército tiene cinco columnas de provisiones, que para asegurar la subsistencia de este cuerpo de ejército durante cinco días, necesitan 159 carros de cuatro á seis caballos. El consumo en vianda de un solo cuerpo de ejército durante cinco días se eleva á 86 buyes y 278 corderos.

Dice un periódico que se han suspendido las obras comenzadas para edificar un elegante teatro en el solar de las Vallecas.

También parece ser que por ahora se ha desistido de llevar á efecto la construcción del otro teatro en la calle del Prado.

Los periódicos de Bilbao tributan justos elogios al bello y patriótico discurso que el orador vizcaíno, Sr. D. Miguel Loredo, pronunció el 2 en las juntas generales apoyando una moción declarando hijos adoptivos de la provincia á los valientes jefes de nuestra escuadra en el Pacífico. El discurso fué aplaudido con entusiasmo y la moción quedó aceptada.

En la junta general de Guipúzcoa celebrada el 5, después de haber jurado y tomado asiento los señores marqueses de Santa Cruz y D. Joaquín Leturiondo, fué cuenta de haber cumplido con su encargo la comisión que fué á felicitar á la reina madre á su paso por Guipúzcoa, cuya augusta señora manifestó á los comisionados, cuánto agradecía las muestras de respeto de los guipuzcoanos. En dicha junta se nombró la comisión que debe entender en la recepción que ha de hacerse á la familia real cuando vaya á Zarauz.

La Reforma indica ayer la conveniencia de que se rebaje el interés de los depósitos que ingresan en la caja general, cuya medida cree conveniente para que nuestros valores obtengan mayor subida en la Bolsa.

El Padre Santo acaba de publicar una carta apostólica, en virtud de la cual suspende al cardenal Andrea de sus funciones episcopales en las diócesis de Sabina y de Subiaco.

La prensa austriaca elogia el valor desplegado por el ejército italiano en la batalla de Custozza. El Ost-Deutsche-Post dice lo siguiente:

«La victoria que nuestro ejército acaba de alcanzar, nos ha costado cara. Hemos tenido que pelear contra fuerzas superiores y es necesario hacer á los italianos la justicia de reconocer que nunca se han batido con tanto valor como en esta ocasión. Sus jefes y oficiales estaban siempre en primera fila. Se había escitado hasta el mas alto punto el entusiasmo de los soldados, y sobre todo se les ha enardecido con la idea de probar al mundo que saben vencer ellos solos á los austriacos.»

Hemos recibido periódicos de Canarias que alcanzan al 27 del mes último. El 18 del mismo mes llegó á Tenerife procedente de Cádiz el vapor-correo Isla de Puerto-Rico en 68 horas de navegación, y continuó su viaje para las Antillas.

Habían causado mucha alegría las noticias recibidas de España sobre la victoria de nuestros marinos en el Callao.

El Eco del Comercio del día 20 dice: «Con motivo de las faustas noticias del Pacífico recibidas por el correo de anteayer, hubo en esta ciudad iluminación en la misma noche, habiendo ejecutado bonitas piezas, en la plaza de la

Constitución, la banda de música del provisional que desde por la tarde habia recorrido algunas calles. El entusiasmo entre estos habitantes ha sido grande, pues no son indiferentes, ni mucho menos, á las glorias nacionales.»

El mismo periódico, en su número del 23 año le: «El jueves último tuvo lugar en el Casino de esta capital el espléndido baile, que en celebridad del glorioso hecho de armas de nuestra digna y benemérita marina acordó dar aquella sociedad. Nuestras bellas y amables paisanas lucían allí, además de su proverbial hermosura, lindos y lujosos prendidos, bailándose mucho no obstante lo caloroso de la estación.»

El baile concluyó á las cuatro de la mañana. Los jóvenes estudiantes de la universidad de Sevilla, que acaban de licenciarse en la facultad de derecho, iban á tener una magnífica comedia en aquella capital el día de la investidura; pero sabiendo que uno de sus compañeros se habia retirado á su pueblo por no serle posible ahora á sus padres hacer los gastos que son consiguientes, lo llamaron por el telégrafo con un pretexto cualquiera, y habiendo vuelto, todos ellos acordaron suprimir la comedia proyectada y costear á su estudioso y honrado compañero los gastos que necesitaba, como lo hicieron, á pesar de las resistencias de aquel, que al fin tuvo que acceder á sus ruegos. Aplaudimos sinceramente tan laudable rasgo.

Ayer mañana han sido pasados por las armas once sargentos de artillería, uno del Príncipe, el supuesto general carlista Sr. Ordoñez de Lara y otro paisano que dió muerte á un guardia civil, según se dice.

Dos de los sargentos fusilados ayer mañana, uno de ellos oficial de caballería, según se dice se han casado horas antes de morir.

Ayer mañana ha entrado en Madrid preso el banderillero Rico, que parece se habia marchado con Pucheta.

El día 9 de julio estarán de manifiesto las alhajas que se han de vender en el Monte de Piedad los días 10 y 11 de dicho mes, y son correspondientes á los empeños de mayo de 1866.

Ayer se ha dicho que quizá la corte retrasará algunos días su expedición á Zarauz.

En la reorganización del arma de artillería que ha de llevarse á cabo á consecuencia de la disolución de los regimientos sublevados, quedarán suprimidos el 5.º y 6.º de á pie, y parece que no se crearán fuerzas de á caballo.

De un día á otro se harán al mar los buques que han de reforzar nuestra escuadra del Pacífico.

Se ha dicho, no sabemos con qué fundamento, que atendiendo á la gravedad de las circunstancias, habia surgido en el seno de la disidencia la idea de reconciliación con la situación actual, con quien tantas afinidades la unen, y que se habian dado pasos en este sentido. No sabemos lo que habrá de cierto respecto á los propósitos; pero con datos seguros nos atrevemos á asegurar que no ha habido hasta ahora gestión formal en este sentido. Esperaremos todavía á leer lo que sobre este particular diga nuestro apreciable colega El Reino, autorizado órgano de la disidencia.

Las academias y demas corporaciones científicas y literarias han suspendido ya sus tareas con motivo de la estación. En la academia de San Fernando ha quedado pendiente la discusión del reglamento para las academias provinciales, cuyo dictamen habia terminado ya la comisión encargada de este trabajo.

El abogado fiscal Sr. Boda se ha encargado de la fiscalía de Hacienda por ausencia del propietario.

Signe el infundado rumor relativo á la organización de una milicia nacional, y hoy El Cascahel se hace eco de este rumor. Aunque ya hemos desmentido esta especie, debemos insistir en nuestra negativa.

En los círculos oficiales no se ha pensado en tal cosa.

El general Mayalde ha obtenido cuatro meses de licencia para el extranjero, y ayer ha estado á despedirse del duque de Tetuan.

Aun no se tiene noticia definitiva de la organización del gabinete inglés.

Casi todos los jefes que mandaban cuerpos de la guarnición de Madrid, á pesar de los ascensos que han obtenido, continuarán por ahora en sus puestos en comisión.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de uno de nuestros corresponsales.

Paris, 7. Se han recibido noticias de diferentes encuentros parciales entre bávaros y prusianos en la frontera de Hannover y entre austriacos é italianos en Lombardia.

Estos encuentros han sido tan insignificantes que ni el ejército de Bismarck ni el ejército prusiano han tenido necesidad de hacer ningún movimiento.

Únicamente las avanzadas y patrullas de reconocimientos han sido las que han tomado parte en los combates.

Sin embargo los bávaros han obtenido alguna ventaja sobre las patrullas prusianas.

Nuestro querido amigo D. Mariano de Bendito y Carrillo, inspector de rentas estancadas de esta provincia y las de Cuenca, Guadalajara y Toledo, pasa á desempeñar igual cargo al distrito que comprende las de Búrgos, Palencia, Leon, Salamanca, Santander, Zamora y Valladolid.

Se nos ha asegurado que en la próxima semana se va á solicitar del señor ministro de la Gobernación autorización para establecer la gran ópera francesa en uno de nuestros mejores coliseos, para lo cual se están haciendo diligencias, teniendo ya muy adelantados los trabajos una sociedad compuesta de varios capitalistas entre los que hay algunos muy conocidos en esta corte. Las óperas que se preparan, según se dice, son El Profeta, La Africana, Guillermo Tell, Ugonotti, Roberto etc., procurando inaugurar sus tareas con la ópera D. Carlos, del maestro Verdi, que debe estrenarse este verano en Paris.

Celebraremos que se lleve á cabo este pensamiento, que indudablemente ofrece novedad y promete una temporada lírica como no habíamos conocido hasta el día.

Uno de nuestros corresponsales de Paris nos escribe lo siguiente:

Paris, 5 de julio. A las 8 de la mañana ha sorprendido el Monteur á los mas madrugadores con una noticia que muchos no han sabido hasta que á las 11 vieron las banderas que empezaban á adornar los balcones.

Todo el mundo está convencido de que Francia toma el Véneto con una mano para dárselo con la otra á Italia, la cual cederá á su vez otra parte de su territorio limítrofe á Francia, al emperador Napoleón.

Los petits cadavres entretienen familiarmente. Hasta aquí nada hay que no sea muy natural. Los italianos fueron derrotados en el cuadrilátero, luego deben obtener la anhelada provincia por que pelearon. Esto es muy natural, en el absurdo siglo XIX. Si hubieran sido los vencedores en Custozza, entonces tal vez hubieran tenido la generosidad de devolverle el Véneto al Austria.

El mundo al revés. La política patas arriba.

El pobre emperador de Austria, que no contaba con el infernal fusil de aguja de los prusianos, (fusil, que, sea dicho de paso, fué examinado y menospreciado por comisiones científicas de las primeras naciones), no sabiendo á qué santo encomendarse despues de las dos últimas derrotas, recurrió al telégrafo, y le faltaba ayer tiempo para encomendar al alambre eléctrico la cesion de la reina del Adriático.

En su apurada situación necesitaba un padrino y se ha echado en brazos del emperador de los franceses.

A los prusianos, á quienes lisonjeara la idea de pasar por el prater de Viena, no les ha de haber gustado esta repentina peripecia que los detiene en su marcha triunfal y vencedora; pero probablemente se conformará Bismarck con transacciones mutuamente ventajosas, prefiriendo esto á continuar la guerra, teniendo por delante á los austriacos y por la espalda á los franceses.

Los que probablemente pagarán el pato serán todos ó casi todos los reyes de segundo orden, príncipes y principitos de la Alemania que de esta hecha quedarán cesantes, y la Alemania, dividida en dos partes, completamente iguales, pertenecerá al Austria y á la Prusia.

Si Francia obtiene llevar sus fronteras al Rhin, ¿qué mas puede desear?—A.

SENADO.—AYER 7

A las dos y cuarto abrió la sesión el señor duque de la Torre, y fué aprobada el acta de la anterior.

Se aprobó el dictamen de la comisión mixta sobre el proyecto de ley concediendo auxilios á la empresa del canal de Urgel sin discusión.

Igualmente se aprobó sin discusión el dictamen de la comisión mixta sobre el proyecto de ley de aguas.

Por último, fué aprobado el proyecto de ley de enseñanza agrícola.

El Sr. Sierra hizo una pregunta al señor ministro de Gracia y Justicia sobre capellanías colativas y laicas.

El señor ministro de Gracia y Justicia contestó que el arreglo de las primeras dependía de un tratado entre el gobierno y la Santa Sede y que respecto á las segundas el ministerio tenia el pensamiento de presentar un proyecto de ley que regularizase y pusiera bajo un criterio legal comun los intereses de aquellas capellanías ó patronatos.

Procedió á la votación definitiva de los proyectos de ley siguientes: concediendo auxilios á la empresa del canal de Urgel, que fué aprobado por 81 votos; para aprovechamiento de aguas, por 81; de enseñanza agrícola por 82; y de amonización de la deuda flotante por 83.

Se levantó la sesión, anunciándose por el señor presidente que para la próxima se avisaría á domicilio.

Eran las cuatro menos cuarto.

Ayer se ha leído en el Senado el dictamen de la comisión, conforme con el proyecto de ley concediendo recompensas á las familias de los marinos de nuestra escuadra en el Pacífico que han muerto en el combate del Callao.

barcarlos para Ultramar, donde estinguirán su condena de diez años con retención.

CONGRESO.—AYER 7.

La sesión empezó á la una y media bajo la presidencia del Sr. Perez de Molina. Leída el acta de la anterior fué aprobada.

Se aprobó definitivamente el dictamen de la comisión mixta sobre el proyecto de ley de dominio y aprovechamiento de aguas.

El Sr. Clavero excitó al gobierno á que se satisficieran algunas obligaciones del Estado que no le estaban.

El señor ministro de Hacienda dijo que hace dos días se habia remitido una cantidad á aquella provincia para pagar las atenciones no satisfechas.

El ministro de Hacienda manifestó que el parte detallado del ataque del Callao habia aparecido ya y que en breve llegaría á Madrid.

Se aprobaron varios dictámenes de la comisión de peticiones sin mas que algunas ligeras observaciones del señor Calderón á uno de ellos, á quien contestó el Sr. Juez Sarmiento.

Continuó el debate sobre el proyecto de ley relativo á la represión y castigo del tráfico negro.

El señor ministro de Ultramar contestó al discurso pronunciado ayer por el Sr. Riquelme en contra de dicho proyecto.

Los señores Riquelme y Cánovas rectificaron.

El Sr. Moreno Nieto como de la comisión, contestó también al Sr. Riquelme. Los Sres. Riquelme y Moreno Nieto rectificaron.

El señor ministro de Ultramar explicó el camino que ha recorrido la cuestión de las reformas políticas en Cuba y la manera como habia sido recibido el decreto sobre este asunto en aquella isla.

Se suspendió esta discusión y se levantó la sesión.

Eran las cinco.

La Patria recibida anteayer dice con referencia á una carta de Madrid, que con motivo de la experiencia hecha en el ataque de los fuertes del Callao, iba á ser modificada la artillería de la fragata acorazada Tetuan. Este buque de guerra, que con la Numancia es uno de los mejores de la escuadra española, va á ser dotado con dos cañones de 450 que serán colocados sobre el puente y montará en sus baterías piezas de 80.

Terminado el nuevo armamento, la Tetuan partirá á unirse con la escuadra española en el Pacífico á las órdenes del general Mendez Nuñez. Circula el rumor de que esta escuadra no emprenderá nada contra Valparaiso, pero si que se propone atacar nuevamente hacia el mes de diciembre próximo las baterías del Callao.

En una carta dirigida desde Panamá á la Crónica de Nueva-York se da cuenta del paso por aquella capital de los españoles que han tenido que abandonar el Perú, donde tenían sus bienes, y se copia una carta que los mismos españoles dirigen al gobierno de S. M., agradecidos al comportamiento del cónsul francés residente en Panamá.

Hé aquí la carta: «Al Excmo. señor ministro de Estado de S. M. católica en el despacho de relaciones exteriores:

Excmo. Sr.: Los emigrados españoles que han tenido que abandonar la América del Sur, prefiriendo dejar en aquellos países el fruto de muchos años de trabajo, y muchos de entre nosotros á sus familias y posición social adquirida á fuerza de honradez y de constancia, antes que pasar por la humillación que los bárbaros gobiernos de aquellos países les impusieron, y conservar sin mancha los derechos de ciudadanos españoles que siempre hemos llevado con tanto orgullo, nos dirigimos á V. E. para esponerle y referirle lo que no podríamos callar sin faltar á los deberes de la gratitud.

El señor cónsul francés, residente en Panamá, Mr. Arthur de Zeitner, ha sido, para todos los refugiados españoles, un amigo, un protector, y aun se le podría llamar el padre de los españoles desgraciados.

Ese señor, desde que llegamos al Istmo, ha cuidado de cada uno de los españoles sin distinción, con aquel afecto que solo en él y exclusivamente en él se podía encontrar. El ha cuidado de que nada nos faltara, no descansando un momento antes de habernos colocado en un lugar conveniente donde nada nos ha faltado para vivir, etc.; ha visitado á los enfermos en los hospitales, y no ha cesado en sus trabajos hasta acompañarnos á Colon, donde nos hizo embarcar, y donde se ejerció por sí mismo que estábamos cómodamente en el vapor español que nos conducía á la Habana.

Tantas bondades, tantos afanes de parte de ese señor no han podido ser recompensados por nosotros sino con algunos vivas que fueron arrancados por el entusiasmo, hijo de la gratitud.

Ahora que ya estamos en nuestra querida patria, ahora que ya podemos manifestar á nuestra amada reina, por el digno conducto de V. E., la deuda de gratitud que hemos contraído con tan distinguido funcionario, lo hacemos dirigiendo esta esposición para que llegue á conocimiento de S. M., esperando de la benevolencia de V. E. se sirva manifestarse así al señor cónsul de Francia en el Istmo, como mas conveniente le pareciere.

Panamá, junio 5 de 1866.

Los fondos italianos han subido 20 por

400 en pocas horas. Desde 37 1/2 se ha elevado á 57.

Le mos en una correspondencia de la Reforma que se ha creado en la Habana una plaza de censor con 3,000 pesetas sueldo para dársela á D. Jacinto García Perez. Es cabalmente al revés lo que ha sucedido. Se ha suprimido esta plaza, bien enterado el corresponsal de nuestra colega.

Las posiciones que los austriacos ocupan en estos momentos en la Lombardia son las famosas de Solferino, de donde los desalojaron los franceses de 1859. Su cuartel general está en Volta, detras del camino de Mantua á Brescia, á media jornada de esta última plaza.

De la correspondencia sostenida entre el general Kossuth y el baron Ricasoli resulta que el gobierno italiano ha acordado la reorganización de la legión auxiliar húngara.

El Sr. Bianco, secretario que era de la junta de clases pasivas, se ha encargado en la sección del ministerio de Hacienda de los asuntos de secretaría y ordenación de pagos de la misma, con arreglo al último decreto expedido por el Sr. Cánovas del Castillo.

El gobierno ha aprobado las obras proyectadas en el teatro Real, que consisten en variar por completo el paraiso, dándole á este otra forma mas conforme con las reglas de acústica. Estas obras no son por cuenta de la empresa.

Las óperas nuevas se suceden en este de una manera prodigiosa. En Weimar se ha cantado una ópera nueva, compuesta por un discípulo de List, llamado Carlo Gotze, y ha gustado mucho, segun dicen. La ópera se titula I Corsi.

La fábrica Azucarera Refinadora, que han construido en el Escorial los señores R. Taboada y Compañía, se halla ya completamente terminada, y segun nuestras noticias, dentro de muy breves días se inaugurará su explotación.

Además de los dos oficiales y dos auxiliares suprimidos en el ministerio de la Guerra, con arreglo á lo dispuesto en la ley de presupuestos aprobada por el Congreso, en virtud de las economías extraordinarias se suprimen otras seis plazas de auxiliares.

Se ha dispuesto como medida general y preventiva, ahora que todavia no hay peligro, y con el fin de que no produzca alarma si fuera necesario disponerlo mas adelante en algun punto de España, que se supriman hasta nueva orden las exequias de cuerpo presente.

El Diario Español nos increpa por haber negado que existiera el cólera en Marsella, Burdeos y algun otro punto del Mediodía de Francia.

Nosotros creíamos conveniente ocultar un hecho que quizá tenga poca gravedad y desaparezca en breve, porque obedecíamos á consideraciones que creíamos muy atendibles, y porque si bien la dirección de Sanidad habia ya tomado oficialmente la determinación de declarar en vigor la disposición de 8 de abril de 1863 sobre cuarentenas, creíamos que no convenia dar mas publicidad á este acontecimiento, bastando que lo conocieran las autoridades y juntas provinciales. Pero puesto que la Gaceta lo publica, nada tenemos ya que disimular.

El gran acontecimiento que nos transmitido el correo extranjero de ayer acerca de la cuestión que pudiéramos llamar europea, es la nota del Monitor anunciando la cesion del Véneto; nota que se halla redactada en los mismos términos que nos anunció por telégrafo uno de nuestros corresponsales.

Los incidentes que han precedido á un acontecimiento de tal naturaleza son los siguientes:

En la noche del 3 al 4 el emperador de Austria tuvo conocimiento del resultado de la batalla de Sudowa, y desde entonces y en todo el día se sostuvo un cambio multiplicado de notas telegráficas entre las cortes de Viena y las Tullerías.

Mr. Drouyn de Lhuys fué llamado diferentes veces á las Tullerías, donde se puede decir pasó el día entero.

Por la noche, cerca de las ocho, M. de Metternich fué á ver al emperador de Francia y le encontró con el ministro de Negocios exteriores.

El embajador de Viena estaba investido telegráficamente de plenos poderes para negociar. La consecuencia de estos preliminares diplomáticos fué la nota publicada en el Monitor.

Es indudable que la victoria del ejército prusiano en Sudowa ha influido poderosamente en la resolución de la corte de Viena.

Ya algunos días antes habia corrido en Paris el rumor de que Austria parecia dispuesta á cesar la guerra del lado de Italia, ó al menos á retirar del Véneto una parte de sus tropas para reforzar su ejército del Norte.

Los periódicos de Viena y las correspondencias particulares hacian prever también un acontecimiento análogo al que ha tenido lugar. Pero no por esto ha sido menos inesperada, y sobre todo menos trascendental la nota del Monitor.

Hé aquí ahora las noticias que nos transmite el correo:

ALEMANIA. Los siguientes despachos telegráficos de origen austriaco contienen noticias y detalles nuevos de la gran batalla de Sudowa.

Viena, 5. La victoria del ejército prusiano en Sudowa ha causado ayer una emoción

extraordinaria. Ayer y hoy se han celebrado muchos consejos, en los cuales se cree que se han tomado resoluciones muy importantes políticas y militares.

Viena, 4. Las pérdidas son enormes por ambas partes. Los prusianos han sido diezados por la artillería austriaca y puestos en derrota diferentes veces por las excelentes cargas de la caballería húngara.

El general Benedek ha dirigido esta mañana al emperador el siguiente parte: «Después de una brillante lucha de cinco horas en la posición de Königshraetz con nuestro centro en Lippa, el enemigo ha llegado á favor de la lluvia á establecerse súbitamente en Chlum. Nuestras líneas se en contraron así cortadas y fué preciso retirarnos. La retirada se hizo lentamente sobre Pardubitz. Las pérdidas no pueden fijarse todavía, pero son considerables.»

Viena, 4 (por la tarde.) El general Claus-Gallas, comandante del primer cuerpo del ejército del Norte, ha sido llamado para someterlo á un consejo de guerra.

Se han entablado negociaciones respecto á la cuestión veneciana. El Sr. de Mensdorff ha salido hoy para el cuartel general.

Además del general Claus-Gallas, han sido sometidos á un consejo de guerra, el feld-marisca! baron de Henikstein, jefe de estado mayor, y el general mayor de Krizanewicz, jefe de la cancillería de operaciones.

Viena, 4, por la tarde. La Gaceta de Viena (edición de esta tarde), expresa su dolor por el giro que han tomado los acontecimientos, fuera de toda previsión. Este dolor, añade la Gaceta, es tanto mayor para nosotros cuanto que el ejército tenía á su frente un hombre en quien la nación entera había depositado su confianza, y á quien el emperador en vista de esta gran unanimidad había conferido la mas amplia libertad de acción. Ninguna influencia determinada se ha ejercido sobre el comandante en jefe del ejército; antes al contrario, la sanción imperial había recado anticipadamente sobre todas las medidas que pudiese tomar en el ejercicio de sus elevadas funciones.

Así se refutan en una palabra todos los rumores que han corrido acerca de influencias ejercidas sobre el general, y sobre nombramientos desacertados. Para averiguar la responsabilidad á que se han hecho acreedoras todas las personas que hayan cometido faltas especiales, se han tomado ya las mas rigurosas medidas y no tardaran en llevarse á cabo. Las averiguaciones mas energicas se han hecho ya, y ellas permiten abrigar la esperanza de que todo lo que se pueda obtener todavía en el terreno diplomático y en el terreno militar, se obtendrá bien pronto y de una manera eficaz.

Veamos ahora los telegramas de origen prusiano sobre la misma gran batalla de Sudowa:

Berlin, 4 (por la noche.) La victoria del ejército prusiano es considerada aqui como decisiva. Dicese que la desanimacion mas completa reina en el ejército austriaco.

Se considera á la Bohemia definitivamente en poder de los ejércitos de Prusia. Créese que todos los esfuerzos de Austria tienden á cerrar el paso de Viena, y aun se añade que con este objeto no está lejos de abrir negociaciones pacificas.

Berlin, 5. En la batalla de Sudowa el número de prisioneros austriacos no heridos, segun se conoce ha-ta el presente, se eleva á 14,000; además se les han tomado á los austriacos 116 cañones.

Solo un regimiento de husares ha tomado cu tro cañones. Los oficiales generales austriacos han demostrado una bizarría admirable.

Tres archiduques y muchos comandantes de cuerpos han sido heridos. Los comandantes todos han hecho esfuerzos desesperados para mantener el espíritu de sus soldados.

El príncipe Windischgrätz ha sido hecho prisionero.

Berlin, 5. El rey de Prusia estuvo en persona sobre el campo de batalla. El feld-marisca! Gablentz se ha presentado como parlamentario en las avanzadas prusianas.

Créese que su misión es relativa á la curación de los heridos. El ejército de Benedek se ha retirado de todas partes, y huye por todos los caminos perseguidos por la caballería.

Berlin, 4. En la batalla de ayer los fusileros de la guardia tomaron 20 cañones, y otro regimiento de la guardia 8. De los demas cuerpos no se sabe todavía.

Los austriacos han perdido tres banderas.

Berlin, 4. El cañon anuncia á la poblacion de Berlin la victoria de Sudowa. La batalla se ha verificado entre Elba y la Bistrutz, y ha durado ocho horas. El octavo cuerpo del ejército prusiano ha tomado parte en el combate. Las pérdidas son grandes.

Dresde, 4. Las salvas de artillería han anunciado aqui la victoria de los prusianos. Dicese que el ejército austriaco, perseguido por la caballería prusiana, está desmoralizado.

Horritz, 4 por la noche. (Oficial.)—Tres archiduques heridos. El comandante conde Festetics ha perdido una pierna. El comandante conde de Thun ha quedado herido en la cabeza. El coronel Binder es uno de los jefes

de estado mayor muertos. Los príncipes de Lichtenstein y de Windischgrätz han quedado prisioneros.

Berlin, 5. El rey ha condecorado por su mano sobre el campo de batalla al príncipe real con la Orden de Mérito militar.

El general Gablentz negocia un armisticio.

La reina ha visitado diferentes veces á los heridos llegados aqui, y ha recibido muchas ovaciones.

La victoria obtenida por los prusianos ha producido en Berlingran entusiasmo. La estatua de Federico II ha sido coronada de laureles.

ITALIA. Las noticias que recibimos del teatro de la guerra de Italia se condensan en los siguientes despachos telegraficos:

Brescia, 4. Ayer Garibaldi atacó al enemigo atrinchado en su posición de Monte-Suello.

Los austriacos protegidos por su posición han hecho una fuerte resistencia. Los voluntarios se han retirado en buen orden sobre Anso.

Entre los muertos se cuenta un capitán. Garibaldi está ligeramente herido.

Brescia, 4. La herida de Garibaldi es muy ligera. Antes de ocho dias podrá montar á caballo.

Milan 3. Se asegura que un cuerpo de ejército hávra ha entrado en el Tyrol austriaco, dirigiéndose hácia Italia.

Se asegura que los austriacos han abandonado todas las posiciones ocupadas recientemente por ellos en la ribera derecha del Mincio.

Florenca, 4. Un despacho oficial hace constar que en el encuentro de Monte-Suello los voluntarios no pudieron servir de sus municiones á causa de una fuerte lluvia.

Los voluntarios volvieron á recuperar sus posiciones despues de una fuerte pérdida.

Bergamo 4. Torre-Malaberti 4 (oficial).—Por consecuencia del combate de ayer los austriacos han evacuado las posiciones de Monte-Suello y Caffaro, que han sido inmediatamente ocupadas por los voluntarios.

Ayer tarde á las cinco ha sancionado S. M. la ley de suspension de garantías constitucionales y las demás votadas ayer y anteayer por la alta Cámara.

La comision del Senado que ha entendido en el examen del proyecto de ley concediendo recompensas á las viudas y huérfanos de los marinos muertos en el Pacifico, la componian los señores Rubalcaba, Córdoba, Mata y Alós, Otero y Velazquez, Guillaumas y Tacon. Las secciones nombraron ayer tarde la comision y ayer mismo leyó el dictamen conforme con el proyecto.

Hoy es la última función de prestigedigitación en el teatro de Variedades, de Mlle. Benita.

A última hora recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestros corresponsales:

Paris, 7. Las noticias telegraficas de Florenca dicen que los periódicos italianos consideran la cesion del Veneto á la Francia como una añagaza que intenta el Austria para descartarse de la guerra de Italia y poder consagrar todas sus fuerzas á combatir á Prusia en Alemania.

Paris, 7. Es oficial la aceptación de Prusia á un armisticio, si bien con algunas reservas.

SEGUNDA EDICION.

Una vez acordadas por los ministerios respectivos las economías que, segun la ley de autorizaciones, deben realizarse en el presupuesto de gastos, se examinarán en Consejo de ministros antes de publicarse en el diario oficial.

Lee mos en El Contribuyente: «El horizonte comienza á despejarse: la calma torna á los espíritus mas melancolicos y asustadizos: la solución inesperada de los asuntos esteriore, la energía del gobierno, la votación de ayer en la alta Cámara, todo hace que en estos momentos hayan cesado de aprovecharse los menores incidentes para tener en continua incertidumbre la opinion pública. Creemos, pues, poder anunciar mejores dias para la industria, para el comercio y el trabajo.»

Parece, dice El Contribuyente, que las Cortes no se cerrarán, hasta que se discutan y aprueben los presupuestos en el Senado.

Hoy se reúne la comision general del Senado que ha de dar dictámen sobre los presupuestos del Estado.

Uno de los hombres mas notables por su saber acaba de morir en Madrid. Nos referimos al Sr. D. Casiano del Prado, jefe de Ingenieros de minas, cuyo talento era universalmente reconocido, reputándose como uno de los geólogos mas eminentes de Europa. Lamentamos la pérdida de tan distinguido patriota y enviamos á su apreciable familia la expresion de nuestro sentimiento por el que hoy la adije.

Segun un despacho telegrafico, el general austriaco Benedek, en uso de sus plenos poderes y despues de la última batalla, propuso á los prusianos un ar-

misticio de diez semanas, que fué aceptado por estos, antes de que el emperador Francisco José hiciese la cesion del Veneto á Napoleon III.

Es ya indudable que han ocurrido algunos casos de cólera en Marsella. En España, por fortuna, la sa ud pública es inmejorable, y el ilustrado señor director general de Sanidad está desplegando el mayor celo para alejar el peligro.

Anoche se recibieron en Madrid los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 7. No se sabe nada todavía sobre la contestacion de Prusia á Italia á la proposicion del armisticio.

Se cree que los reyes de Prusia é Italia cambian comunicaciones para ponerse de acuerdo sobre si deben aceptar.

La France dice que la cesion del Veneto se ha hecho sin condiciones.

El Senado-consulto ha sido presentado ayer al Senado. No se trata en él, á pesar del rumor que habia circulado, de suprimir la discusion del mensaje.

Viena, 7. La opinion pública pide la paz con Italia y la guerra con Prusia.

Florenca, 7. Los periódicos dicen que la proposicion de Austria no es sino un artificio para aislar á Prusia y atacarla despues. Declaran que la proposicion es inaceptable.

Un telegrama del cuartel general italiano, fecha del 5, dice que el ejército ha empezado las operaciones para apoderarse de la cabeza del puente de Borgsfon, sobre la orilla derecha del Po.

Berlin, 6. El general de Gablentz, que se habia presentado como plenipotenciario de Austria, ha sido despedido.

Dice anoche La Epoca: «Creemos que el gobierno de S. M. se habrá fijado en algunos de los inconvenientes que ofrece en la práctica la actual ley electoral, y que uno de sus cuidados durante el interregno parlamentario será la preparacion de la reforma que debe presentarse á las Cortes en los primeros dias de la próxima legislatura. Nos referimos á la parte de la ley electoral relativa á la provision de las vacantes causadas en el Congreso por muerte, por renuncia ó por otras causas. Nuestros lectores saben que no puede procederse á elecciones parciales sino cuando el número de diputados de cada circunscripción llega á faltar la tercera parte ó mas: de aqui resulta que apenas hay circunscripción que no tenga hoy algun hueco, imposible de reemplazar hasta que constituya la tercera parte, pero que repartido entre la mayor parte de las circunscripciones de España, produce ya una baja de cerca de 50 diputados en el total de los que componen el Congreso.»

Ayer ha salido para su país el diputado á Cortes por Barcelona, Sr. D. Narciso Gay.

Hoy probablemente publicará la Gaceta una real orden del ministerio de Gracia y Justicia disponiendo que los registradores de hipotecas cuyos productos excedan de cierta cantidad, adquieran por su cuenta los libros. Esta medida producirá al erario una economía de unos 400,000 rs.

Es probable el relevo del ministro de Méjico en España, pues el mal estado de su salud le ha obligado á solicitarlo así. En tanto, dentro de breves dias saldrá á tomar baños. Muy sentida será la partida de este cumplido caballero que se habia captado grandes simpatías en esta corte.

Varios de los eridos durante el dia 22, nos ruegan hagamos pública la acogida benévola y en extremo caritativa que encontraron en la calle de Bailén, número 4, casa del señor de Moscoso, donde no solamente fueron socorridos con el mayor celo, sino que el hijo de dicho señor quiso acompañar hasta su casa, en medio del peligro, á uno de los oficiales heridos; pero no permitiéndolo este, lo llevó hasta donde se hallaba un guardia civil.

Ya ha aparecido el parte oficial del Pacifico. Ha llegado á poder del ministro de Marina de Francia, y creemos que haya sido remitido ya á nuestro gobierno.

El 11 se verificará en el juzgado del Centro la causa que se sigue á El Pabellón Nacional por un artículo publicado el 2 de mayo. El Sr. D. Estanislao Figueras defenderá á nuestro colega.

La comision general de presupuestos del Senado ha nombrado presidente al Sr. Olivan, vicepresidente al Sr. Ros de O'ano y secretarios á los Sres. Trúpita y Vives.

BOLSA.—COT. OFIC. DE AYER 7.

Efect. públicos	Ul. pr.	Ul. pr.
Cons. alcort.	36-35	De á 2000..... 83-00
Id. fin de mes	35-75	De jun. 2000..... 82-00
Dif. al cont.	33-20	De agos. 2000..... 78-00
Id. fin de mes	00-00	De mar. 2000..... 00-00
Amort. del 2.	00-00	De julio 2000..... 77-00
Idem de 2.	00-00	Obras públi. 79-00
Personales	13-20	Can. Isabel II par.
Billetes hip.	89-23	Oblig. del E. 85-00
Carrel y socs.	Han. de Esp.	116-00
De abril 2000.	82-00	Id. nov. esp. 1,900

CAMBIOS. Londres á 90 d. fecha. 47-75
Paris á 8 d. vista..... 4-84

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro del Principe.—A beneficio de D. José María Dardata. —A las 9 de la che.—Como marido y como amante.—El maestro de escuela.—El parto de los montes!!!—Baile.

Teatro de Variedades.—A las 9 de la noche.—Última función fantástica de la célebre prestidigitadora Mlle. Benita.

Jardin de Apolo.—Gran baile de 7 de la tarde á las 12 de la noche.

Jardin del Tivoli (Prado).—Dos grandes bailes, de las 4 de la tarde al anochecer el primero y 8 á 12 de la noche el segundo. En este último habrá concierto instrumental.

Circo de gallos de Santa Bárbara.—Grandes peleas á las doce de la mañana.

Circo del Principe Alfonso.—A las 8 de la tarde y á las 9 de la noche.—Variadas funciones de ejercicios equestres y gimnásticos, en las cuales tomará parte la familia americana Bell.

Plaza de Toros.—Funcion 12.ª.—Se lidiarán seis toros de las ganaderías de D. Vicente Martín (antes Moralezar) y D. Manuel García Puente Lopez (antes de Aleas). Matarán Cayetano Sanz, el Gordito y Lagartijo. La corrida empezará á las cinco y media.

DIARIO DE MADRID.

Santos del dia 8.—Santa Isabel, reina de Portugal, viuda.

Cultos.—Segana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Justo, donde principia la novena que anualmente consagra á Nuestra Señora del Carmen su congregacion: á las diez habrá misa mayor con sermon, que predicará D. Juan Abdon, y por la tarde en los ejercicios que comenzarán á las cinco y media predicará D. Basilio Sanchez Grande.—La archicofradía sacramental de la iglesia parroquial de Santa María y hospital General celebra la fiesta principal de Minerva y visita de altares en la iglesia del hospital General: á las diez será la misa solemne en la que predicará D. José Antonio del Peral, y por la tarde completas y visita de altares antes de reservar.—En la parroquia de San Sebastian se celebrará función al Santísimo Cristo de los Dolores y predicará D. Ignacio Silva.—En las parroquias, San Isidro y capilla Real habrá misa mayor y por la tarde ejercicios con manifiesto y sermon en San Millan, Servitas, Arrepentidas, Carmen Calzado y oratorios del Olivar y del Caballero de Gracia.—Continúa la novena á Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas Reales.—En las iglesias de San José, San Ignacio, hospital del Carmen y de Monserrat, comienzan novenas á Nuestra Señora del Carmen.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Concepcion en San Pedro, ó la medalla Milagrosa, en San Gines.

ANUNCIOS.

BAÑOS DE MAR

EN LA HERMOSA PLAYA DE SUANCES Desde 1.º de julio queda abierta la acreditada fonda de San Martin, situada en la misma playa donde encontrarán los bañistas toda comodidad y economía. Para mayor comodidad je los mismos habrá un coche nuevo en la estacion de Torre-lavega á la Requejada, donde tomará á los pasajeros hasta el mismo establecimiento una hermosa falua que ofrece toda seguridad. En la misma playa hay baños calientes.—11

PASTOS.

Se arriendan los pastos de la dehesa denominada Valdeoliva, término de San Agustín, á siete leguas de esta corte; son de superior calidad, con abrevaderos y toda clase de comodidades para los ganados. Las personas á quienes convenga su arrendamiento pueden avistarse con D. Juan Antonio Asensio, calle Mayor, número 33, tercero izquierda, y en San Agustín con Don Vicente Mariblanca, quienes manifestarán las condiciones y precio del arriendo.—1

LA PENINSULAR.

Compañía general de seguros sobre la vida. Esta compañía procederá á la venta en pública subasta, y con arreglo á lo preceptuado en sus Estatutos, de diez casas con jardines, en la colonia del Espíritu-Santo, término de esta corte, el 16 del actual mes de julio, y los cuatro dias siguientes, de tres á cinco de la tarde. Los planos, tipo del remate y condiciones, están de manifiesto desde este dia en las oficinas, calle Mayor, números 18 y 20, donde tendrá lugar la subasta, y en la casa administración de la referida colonia, donde las enseñarán á los que gusten interesarse en la licitación. Madrid, 4 de julio de 1866.—El director general, Pascual Madoz.

FOTOGRAFIA.

La de D. Heracleo Gautier se ha trasladado á la calle del Principe, núm. 22.—3

LOS FUMADORES.—CON REAL

Privilegio de S. M.—Papeles aromáticos é higiénicos de salvia y pectoral de la fábrica de D. Miguel Botella Perez, de Alcoy, proveedor de la real casa. El papel-salvia, como fabricado de la hoja de esta planta, posee cualidades higiénicas muy recomendables; es de grato sabor y aroma, y neutraliza las condiciones anti-higiénicas del tabaco, y no irrita los conductos tóxicos. El papel-pectoral es de gusto muy dulce y muy apreciado por las personas de salud delicada, por estar saturado con preparaciones verdaderamente pectorales. Estos papeles han merecido los mayores elogios de importantes publicaciones médicas de España y Ultramar, recomendándolos como aromáticos é higiénicos. Depósito central en Madrid, calle del Duque de Alha, núm. 40, segundo. Se venden también en los almacenes y estancos de esta capital.—3

SE DA EN VENTA, A CENSO EN...

Los que deseen la finca pueden acudir...

DE MADRID A VIGO.

En combinacion con los trenes-correos...

Don Manuel Sotillo ha establecido un...

Los coches que se emplean en este...

La compañía de los Ferro-carriles de...

Este servicio, como el de los criados...

Son dignos del mayor elogio los...

Se acudirá para tomar billetes y...

APROVECHARSE DE LA OCA-

SI ALGUNA FAMILIA DECENTE,

CUADROS EN VENTA, JUNTOS

HOTEL LUISA DE NOELL

45, rue Vivienne, Paris.

ENTRE LA BOLSA Y EL BOUL. MONMARTRE.

EL QUE SE HUBIERE ENCON-

PROFESOR DE PIANO Y CANTO.

SE TRASPASA LA PASTELERIA

AGUA DEL CANAL.-SE VEN-

EN LA CALLE DEL ARCO DE

SE DESEA ENCONTRAR UN SO-

POR AUSENTARSE LOS DUEÑOS

ALMONEDA.-SE HACE POR AU-

BOTINAS DE CHAROL FRANCÉS

SE CEDE UN CUARTO PRINCIP-

LA FAMILIA DESGRACIADA QUE

PÉRDIDA.-LA TARDE DEL DIA 5

POR AUSENTARSE SU DUEÑO

UNA NODRIZA DE 22 AÑOS DE

BERLINA EN VENTA, BONITA Y

BAÑOS A DOMICILIO.

A LOS FUMADORES.

ANTINICOTINA.

Preparacion química para quitar al...

En provincias pueden hacerse los...

FERRO-CARRIL DE ISABEL II

DE ALAR DEL REY A SANTANDER.

Terminadas las obras de esta línea...

Salida de Santander: a las 10 y 14...

Llegada a Madrid: a las 7 y 30...

Salida de Madrid: a las 8 y 30...

Llegada a Santander: a las 3 y 11...

BAÑOS DE MAR.

En la hermosa playa de la villa de...

El servicio de mesa, café y billar...

En la estacion de Bilbao se encuentran...

Es inútil toda descripción de la...

EN LA CALLE DE ISABEL LA CA-

CABINETE DE ELECTRICIDAD

EL MÉDICO-CIRUJANO CATA-

PRIMER ANIVERSARIO.

EL SEÑOR

DON JOSÉ ANTONIO DE

Todas las misas que se celebren...

Su viuda doña Ventura de...

FLORES, hijos y demas familia...

FONDA DE BARCELONA.-SE HA

TERCER ANIVERSARIO.

EL EXCMO. SEÑOR

D. MARIANO PATRICIO

DE GUILLAMAS Y GALLIANO,

Todas las misas que en el...

Sus hijos ruegan a sus...

ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS DE ESCORIAZA, GUPÚZCOA.

A CUATRO LEGUAS DE LA CIUDAD DE VITORIA.

Se halla abierto al público desde el...

A LA LLEGADA DE LOS TRENES A LA...

COMPañÍA DE LOS FERRO-CARRILES

DE MADRID A ZARAGOZA Y ALICANTE.

VENTA DE SEIS COCHES DILIGENCIAS.

Las compañías de los ferro-carriles...

Las personas que quieran examinar...

Las proposiciones se harán por...

La compañía se reserva el derecho...

Madrid, 24 de junio de 1866.-El jefe...

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

LOTERIA NACIONAL.

ESTRACCION DE AYER.

Lista de los numeros premiados...

Con 60,000 escudos..... 13,997

Con 20,000..... 9,013

Con 10,000..... 8,478

Con 2,000

7,611 15,038 7,083 7,703 3,123

18,699 17,301 3,861 8,633 21,513

Con 1,000.

15,573 4,741 3,064 14,243 4,417

13,161 1,134 11,534 17,856 17,748

13,301 23,584 14,890 6,223 11,246

10,192 10,998 19,168 4,107 6,540

Con 200.

405 1,344 1,191 2,346

Cent. 438 1,806 1,321 2,243

Con 200.

2,440 5,663 3,132 6,245

2,851 5,417 5,743

2,692 5,971 5,182 7mil.

2,845 4,119 3,804

2,569 4,605 3,381 6mil. 7,633

2,354 4,310 5,991 7,524

2,568 4,111 5,456 6,804 7,487

2,941 4,798 5,863 6,755 7,757

2,279 4,003 5,360 6,769 7,682

2,808 4,338 5,677 6,665 7,196

2,387 4,283 5,177 6,217 7,471

4,289 5,819 6,219 7,044

3mil. 4,843 5,087 6,056 7,384

4,370 5,979 6,408 7,133

3,679 4,003 5,323 6,131 7,603

3,123 4,874 5,312 6,005 7,792

Con 200.

8,024 9,112 10,028 11,103 12,477

8,102 9,971 10,934 11,186

8,653 9,384 10,972 11,008 13mil.

8,132 9,943 10,748 11,677

8,412 9,264 10,203 11,987 13,196

8,358 9,185 10,410 11,230 13,050

8,410 9,199 10,174 11,133 13,359

8,839 9,044 10,350 11,376 13,600

8,466 9,561 10,673 11,446 13,803

8,804 9,761 10,732 11,800 13,442

8,241 9,294 10,646 11,338

8,481 9,904 10,652 12mil. 13,038

8,744 9,639 10,681 13,434

8,620 9,251 11mil. 12,890 13,991

8,342 9,312 12,081 13,396

8,498 9,377 11,071 12,173 13,421

Con 200.

14,388 15,002 16,974 17,491 18,749

14,851 15,003 16,644 17,774 18,938

14,435 15,644 16,576 17,614 18,960

14,275 15,617 16,282 17,579 18,330

14,732 15,497 16,960 17,316 18,656

14,206 15,872 16,769 17,194 18,976

14,207 15,927 16,643 17,076 18,081

14,993 15,631 16,924 17,439 18,377

14,476 15,670 16,243 17,389 18,005

14,547 15,055 16,496 17,656 18,014

14,496 15,732 16,176 17,902 18,512

14,734 15,486 16,921 17,198 18,634

14,429 15,843 16,116 17,672 18,301

14,983 15,565 16,270 17,729 18,759

14,367 15,895 16,765 17,451 18,649

Con 200.

10,339 20,868 21,086 22,945 23,059

10,725 20,605 21,697 22,860 23,031

10,967 20,518 21,967 22,835 23,805

10,269 20,309 21,351 22,463 23,743

10,414 20,696 21,234 22,072 23,079

10,572 20,844 21,541 22,108 23,220

10,780 20,500 21,353 22,259 23,159

10,188 20,307 21,937 22,418 23,670

10,458 20,352 21,245 22,800 23,214

10,136 20,590 21,584 22,600 23,267

10,737 20,359 21,372 22,470 23,297

10,244 20,987 21,352 22,784 23,733

10,777 20,447 21,806 22,674 23,203

10,450 20,686 21,788 22,670 23,240

10,047 20,505 21,634 22,901 23,849